

K-2-4-2721 IV Bauen und Wohnen

Antragsteller\*in: André Schlecht-Pesé (KV Dessau-Rosslau)

## Text

Von Zeile 2720 bis 2723 löschen:

hierzu leistet. Sowohl bei Umbau und Sanierung als auch beim Neubau ist der Energieverbrauch für Errichtung und Nutzung der Gebäude drastisch zu reduzieren. ~~Der Passivhausstandard ist anzustreben.~~ Für die Energieerzeugung und -nutzung sind Quartierskonzepte zu entwickeln. Wir wollen die Kommunen bei deren

## Begründung

Der Satz ist für die politische Aussage verzichtbar. Dagegen stellt er eine wenig sinnvolle Festlegung auf einen baulichen Standard dar, der nicht automatisch unseren (bau)politischen Zielen entspricht.

Passivhausstandard bedeutet grob gesagt, starke Dämmung und luftdichte Hülle. Die KfW ordnet diesen Haustyp als KfW-Effizienzhaus 40 ein. Er bedingt einen hohen technischen Aufwand versus alternativem Low-Tech-Ansatz. CO<sub>2</sub>-neutral kann auch ein Nullenergie- oder Plusenergiehaus sein, das nicht den Bedingungen des Passivhausstandard entspricht.